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Present simple

• Образование present simple – утверждения, отрицания и общие вопросы
• Основное значение и случаи употребления
• To be в present simple и его отличие от обычных глаголов

Образование и случаи употребления

настоящее простое время
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Образование утвердительных предложений

I play
Я играю

We play
Мы играем

You play
Вы играете / Ты играешь

They play
Они играют

He plays
Он играет

She plays
Она играет

It plays
Он (кот) играет

(to) play - играть

(to) live - жить

(to) water - поливать

My parents live in a house with a garden.
 Мои родители живут в доме с садом.

In the summer they water their garden every day.
 Летом они поливают свой сад каждый день.

Nick plays the guitar.
 Ник играет на гитаре.

Обычные, регулярные или постоянные действия в настоящем времени.

3 л. ед. ч. 
Для образования утверждений в present simple 
используется начальная (или первая) форма глагола без 
частицы to – это именно та форма, которая обычно 
дается в словарях.

В 3 л. ед. ч. (he, she, it) к начальной форме глагола 
прибавляется окончание -s (es).
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Основное значение present simple и случаи употребления

Глаголы в present simple – обычные, регулярные, повторяющиеся, более / менее 
постоянные действия или состояния, привычки.

Привычные действия, которые являются для нас обычными 
и которые регулярно повторяются.

I get up every morning at 7 o’clock.
 Я встаю каждое утро в 7 часов.

She goes to work by bus.
 Она ездит на работу на автобусе.

They go to the mall every weekend.
 Они ездят в торговый центр каждые выходные.

1

Это всё то, что происходит «обычно, время от времени, 
всегда, иногда, часто, каждый день, один раз в неделю 
или никогда» и т. д.
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Основное значение present simple и случаи употребления

Более / менее постоянные действия или состояния – то, что 
«вообще» происходит в настоящем и носит постоянный характер.

I like big cities. (вообще)
 Я люблю большие города. / Мне нравятся большие города.

He speaks English and Spanish.
 Он разговаривает на английском и испанском.

They live in Cape Town. (постоянно)
 Они живут в Кейптауне.

I wear glasses.
 Я ношу очки.

2
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Основное значение present simple и случаи употребления

3 Общеизвестные истины, научные факты и законы природы.

The Earth goes around the Sun.
 Земля вращается вокруг солнца.

It gets dark at sunset.
 На закате становится темно.

Cats like milk.
 Кошки любят молоко.
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Образование отрицательных предложений

Do not / does not + глагол в начальной форме без 
окончаний.

Вспомогательные глаголы do / does не несут никакой 
смысловой нагрузки и используются только для 
образования отрицания.

I do not play = I don’t play 
 Я не играю

We do not play = We don’t play
 Мы не играем

You do not play = You don’t play
 Вы не играете / Ты не играешь

They do not play = They don’t play
 Они не играют

He does not play = He doesn’t play
 Он не играет

She does not play = She doesn’t play
 Она не играет

It does not play = It doesn’t play
 Он (кот) не играет

do not = don’t
does not = doesn’t

I don’t go to the gym.
 Я не хожу в спортзал.

She doesn’t watch TV.
 Она не смотрит телевизор.

My friend doesn’t speak Spanish.
 Мой друг не разговаривает на испанском.

Обратите внимание:
Does используется в 3 л. ед. ч.

Does - это вспомогательный глагол 
do, забравший на себя окончание -s 
(es), поэтому основной глагол в 
отрицательных предложениях 
используется без окончания -s (es).
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Образование общих вопросов

I play. – Do I play? 
Yes, I do. / No, I don’t.

We play. – Do we play? 
Yes, we do. / No, we don’t.

You play. – Do you play? 
Yes, I do. / No, I don’t.

They play. – Do they play? 
Yes, they do. / No, they don’t.

He plays. – Does he play?
Yes, he does. / No, he doesn’t.

She plays. – Does she play? 
Yes, she does. / No, she doesn’t.

It plays. – Does it play?
Yes, it does. / No, it doesn’t.

Do you drive a car?
 Вы водите автомобиль?

Does he like dogs?
 Он любит собак?

Do your parents live in a house?
 Ваши родители живут в доме?

Для образования вопросов, как и отрицаний, 
используются вспомогательные глаголы do / does.
 
Вспомогательный глагол ставится в начало 
предложения перед подлежащим, далее идет 
основной глагол.

Обратите внимание, что does
используется в 3 л. ед. ч. 

Does - это вспомогательный глагол do, забравший 
на себя окончание -s (es), поэтому основной глагол 
используется без окончания -s (es).

В кратких ответах 
используется тот же 
вспомогательный глагол, что 
и в вопросах.



https://grammar-path.ru

Глаголы do, have

I do sport. – I don’t do sport. – Do you do sport?

He does sport. – He doesn’t do sport. – Does he do sport?

I have a car. – I don’t have a car. – Do you have a car?

He has a car. – He doesn’t have a car. – Does he have a car?

В данных отрицательных и вопросительных 
предложениях do / does используется как 
вспомогательный глагол и как основной в значении 
«заниматься».

Глагол have в present simple используется как любой другой обычный глагол, поэтому для 
образования отрицаний и вопросов используется вспомогательный глагол do / does.

В 3 л. ед. ч. have имеет форму has.
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Глагол to be в present simple и его отличие от обычных глаголов

She works as a doctor.
 Она работает доктором.

She doesn’t work as a doctor.

She is a doctor.
 Она (есть) доктор.

She isn’t a doctor.

Сравним:

They feel happy.
 Они чувствуют себя счастливыми.

They are happy.
 Они (есть) счастливы.

She is – глагол “be” употреблен в present simple. 
Am, is, are – формы глагола be в настоящем времени.

To be является особым глаголом и не подчиняется общим 
правилам образования настоящего простого времени. 

Поэтому для образования отрицаний и вопросов с 
глаголом to be не требуется вспомогательный глагол.
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Особенности присоединения окончания -s (es) в 3 л. ед. ч.

Обычно к глаголу, если он оканчивается на согласную букву, 
просто прибавляется окончание -s:

I work – he works
I drink – he drinks
I help – he helps

Если глагол оканчивается на немую -e, которая пишется, но не произносится, 
то также просто прибавляем -s:

I like – he likes
I drive – he drives
I write – he writes

1

2
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Особенности присоединения окончания -s (es) в 3 л. ед. ч.

Если глагол оканчивается на -y, а перед y стоит гласная, 
то также просто прибавляется -s и ничего не меняется:

I play – he plays
I buy – he buys
I say – he says

3

4
Если глагол оканчивается на -y, а перед y стоит согласная, 
то y меняется на i и прибавляется -es:

I cry – he cries
I try – he tries
I study – he studies
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Особенности присоединения окончания -s (es) в 3 л. ед. ч.

Если глагол оканчивается на -s, -ss, -sh, -ch, -z, -zz, то прибавляется -es:

I cross – he crosses
I finish – he finishes
I watch – he watches

5

6 Запомните:

I have – he has
I go – he goes
I do – he does
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Особенности произношения окончания -s (es)

[s] – если глагол оканчивается на глухой 
согласный звук:

wants
helps
likes

[z] – если глагол оканчивается на звонкий 
согласный звук или на гласный звук:

gives
sells
reads
buys

[iz] – если глагол оканчивается на шипящий 
или свистящий согласный звук (то есть на 
буквы -s, -ss, -z, -sh, -ch, -tch, -x, -dge, -ge):

finishes
fixes
crosses
watches
changes
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